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ÉCOLE DE LA PETITE-GARE 
 

TROISIÈME SÉANCE RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 2022-2023 
 

MARDI 24 JANVIER 2022-2023 
 
 
 

À la 3e séance régulière du conseil d’établissement de l’école de la Petite-Gare tenue le 

24 janvier 2023 à 19 h 00 à La Prairie, à laquelle sont présents : 
 
Mmes Corina-Maria Zosim, Sandra Santa Ruiz, Patricia Girard et MM. Andrian Coltov, 
Medoune Mouhamad Seck tous membres parents formant quorum. Le membre substitut 

présent était : Anissa Khattabi. 
 
Mmes Annie Viveiros, Claire Sanfilippo et Louise Bouthillette, représentantes du personnel 
enseignant; 
 
Mme Chantal Marceau, représentante du service de garde; 
Mme Sophie Mitchell, représentante du service de garde; 
 
Mme Sophie Tougas, directrice de l’école; 
Mme Julie Marceau, directrice adjointe de l’école. 
 
 
1.0 MOT DE BIENVENUE 

  
  Mme Tougas souhaite la bienvenue à tous. 
 
2.0 VÉRIFICATION DES PRÉSENCES ET DU QUORUM 

 
  Le quorum est respecté. M. Éric Bonin était absent de la rencontre. 
 
3.0 QUESTIONS DU PUBLIC 

 
Aucune question du public. 

 
4.0 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Ajouts :  
-Critères d’inscription : Mme Tougas a envoyé la documentation en lien avec ce sujet. 
-Informations sur le parascolaire. 
 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Sandra Santa Ruiz 
 
 
QUE les membres du conseil adoptent l’ordre du jour du 24 janvier 2023. 
(C-É.22-23-899) – Adopté 
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5.0 SUIVI ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 22 NOVEMBRE 
2022 

 
IL EST PROPOSÉ PAR M. Medoune Mouhamad Seck 
 
 
QUE les membres du conseil adoptent le procès-verbal du 22 novembre 2022. 
(C-É.22-23-900) – Adopté 
 

6.0 PLANIFICATION DES CONTENUS À L’ÉDUCATION À LA SEXUALITÉ  
 
Mme Tougas a envoyé au préalable un tableau des contenus obligatoires à enseigner. 
Tous les contenus doivent être enseignés. Dans le tableau, on peut retrouver tous les 
contenus enseignés et le mois où cela sera fait. Après l’adoption au conseil 
d’établissement, nous allons envoyer à tous les parents de l’école la planification des 
ateliers et le moment où cela sera fait. Les enseignants vont faire inscrire dans l’agenda 
ou le plan de travail afin que les parents sachent quand cela aura lieu. L’infirmière vient 
soutenir les groupes des plus vieux pour certains contenus. L’information sera envoyée 
aux parents via courriel d’ici la semaine prochaine. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Anissa Khattabi 
 
 
QUE les membres du conseil approuvent la planification des contenus de l’éducation 
à la sexualité. 
(C-É.22-23-901) – Approuvé 
 

7.0 BUDGET RÉVISÉ ÉCOLE 2022-2023 
 
Mme Tougas présente le budget révisé. Les membres du conseil d’établissement 
avaient reçu avant la rencontre le document pour en prendre connaissance. Mme 
Tougas présente chacune des lignes et demande aux membres du conseil 
d’établissement s’ils ont des questions, il n’y en a pas. Mme Tougas mentionne que 
nous n’avons pas de déficit. Elle présente les différentes sommes reçues par le 
gouvernement. Mme Tougas mentionne que nous avons reçu des montants pour 
l’ouverture de la classe maternelle 4 ans. Nous aurons ces sommes seulement pour 
cette année. Mme Tougas mentionne qu’il y a eu de l’argent d’investi pour 
l’aménagement de la classe de musique. Mme Zosim mentionne qu’elle est surprise 
du montant qui est mis pour les licences numériques. Elle trouve que cela est peu. 
Mme Tougas mentionne qu’elle utilise un autre budget pour bonifier le montant reçu. 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Patricia Girard 
 
QUE les membres du conseil approuvent le budget révisé de l’école 2022-2023. 
(C-É.22-23-902) – Adopté 

 
8.0 PROJET ÉDUCATIF SUIVI 
 
 Nous sommes présentement à travailler les enjeux et les objectifs avec l’équipe-école. 

Nous avons déjà analysé tous les sondages remplis par les élèves, les parents et les 
membres du personnel. Mme Tougas a aussi sorti et analysé tous les taux de réussite. 
Mme Tougas mentionne que ce qui ressort c’est l’agir tôt, avoir un milieu sain et 
sécuritaire ainsi que l’activité physique. Mme Tougas mentionne que la mission est 
restée la même pour notre projet éducatif. Elle l’a relue aux membres du conseil 
d’établissement ainsi que les nouvelles valeurs de l’école. Ce sujet avait déjà été 
présenté lors du dernier conseil d’établissement. Nous allons vous parler lors de la 
prochaine rencontre de l’évolution des travaux. Tout le travail est fait avec un comité 
comprenant plusieurs membres du personnel. Par la suite, nous allons en assemblée 
générale et aux réunions du service de garde et nous terminons avec le conseil 
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d’établissement. Mme Santa demande si les élèves ont fait ressortir des situations liées 
à l’intimidation. Mme Tougas mentionne que oui. Nous allons travailler là-dessus, car 
notre objectif ultime, c’est que personne ne vive de telles situations. M. Seck demande 
le taux de participation au niveau des parents. Mme Tougas mentionne que nous avons 
eu un taux de participation de 20 % de la part des parents. Tous les élèves de la 4e à 
la 6e année ont passé le sondage. Plusieurs membres de l’école ont participé aux 
sondages. M. Seck demande si nous sommes en mesure d’évaluer l’impact de la 
pandémie sur la santé mentale. Mme Tougas mentionne que les questions ne 
permettent pas de répondre à cela précisément. Elle mentionne que plusieurs ateliers 
sont mis en place à l’école pour soutenir les élèves. Mme Tougas mentionne que Mme 
Karine Duval, technicienne en éducation spécialisée, travaille beaucoup en ce sens. 
Elle fait plusieurs ateliers, vidéos avec les élèves et même des pièces de théâtre. 

 
9.0 BÉNÉVOLE DE L’ANNÉE CSSDGS 
  

Mme Girard mentionne que le bénévole de l’école doit être nommé d’ici le 15 février et 

la soirée sera en avril. Elle mentionne que les parents ainsi que les grands-parents 

peuvent être nommés. Le conseil d’établissement doit étudier les demandes et en 

approuver une. Mme Tougas mentionne que l’équipe-école a été sondée et le nom qui 

a été nommé était Mme Gisèle Bisaillon qui vient soutenir au niveau de la bibliothèque. 

Le conseil d’établissement approuve la candidature de Mme Gisèle Bisaillon comme 

bénévole de l’année. 

 

10.0 ACTIVITÉS ET SORTIES ÉDUCATIVES 
 

Mme Tougas demande d’approuver une nouvelle sortie pour les maternelles 4 ans afin 
qu’ils puissent aller au centre des sciences de Montréal. 

 
IL EST PROPOSÉ PAR M. Andrian Coltov 
 
QUE les membres du conseil approuvent les activités et sorties éducatives 2022-2023. 
(C-É.22-23-903) – Approuvé 
 

11.0 RÉSOLUTIONS FONDS À DESTINATION SPÉCIALE 
 
 Nous avons reçu un don d’un parent de l’école afin d’offrir des sommes 

supplémentaires pour faire des activités avec les élèves de l’école. Le don est d’une 
valeur de 500,00 $ 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Patricia Girard 
 
QUE les membres du conseil approuvent les résolutions à destination spéciale 
(C-É.22-23-904) – Approuvé 

 
12.0 INFORMATIONS DE LA DIRECTION : 

 
 

➢ Activités de Noël : Nous avons vécu un très beau spectacle de Noël tout en musique 

avec M. François. Tous les élèves étaient invités et les enfants ont chanté des 

chansons. Les parents mentionnent qu’ils auraient aimé voir le spectacle. Au niveau 

de la logistique, il était difficile d’inviter tous les parents. Un membre parent demande 

s’il serait possible de filmer les spectacles. Il n’est pas possible de filmer, car ce n’est 

pas tous les parents qui acceptent que leur enfant soit filmé. Les parents mentionnent 

qu’ils aiment M. François et que les élèves en parlent aussi à la maison. Suite à la 

fermeture du 23 décembre, plusieurs classes ont repris le déjeuner et la journée en 

pyjama au retour des Fêtes. 
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➢ Activité à venir : Avant la relâche, nous allons organiser des olympiades d’hiver. 

Toutes les classes vont sortir une période pendant la journée. Il y aura plusieurs jeux 

sur la cour d’école en lien avec le thème de l’école. La date choisie est le 22 février ou 

remis au 23 février en cas de mauvais temps. Les élèves auront une collation spéciale. 

Il y aura remise de médaille à la suite des activités pour toutes les classes. Nous aurons 

également une chanson composée par M. François en lien avec notre thématique qui 

sera jouée lors de l’ouverture des olympiades. 

 
➢ Suggestion pour l’annexe de l’aide aux parents (annexe 83) : Présentation de deux 

offres de services soit de Dre Nadia et de Mme Sonia Lupin. Documents remis sur 

place. Présentation des conférences aux membres du conseil ainsi que des prix. Nous 

avons un budget d’un peu plus de 2 400 $. Mme Zosim mentionne que le programme 

du mammouth est vraiment intéressant surtout qu’il est travaillé avec les élèves 

présentement dans l’école. De ce fait, nous pourrions faire le pont avec les parents. 

Les membres du conseil mentionnent qu’ils voudraient que la conférence soit en 

présentiel. Mme Girard propose la chasse aux mammouths … en 90 minutes, mais 

cela dépasse le budget en présentiel. Nous allons vous faire un suivi lors de la 

prochaine rencontre. 

 
13.0 INFORMATIONS DU SERVICE DE GARDE  

 
➢ Sondage semaine de relâche : Nous avons eu 70 réponses aux sondages. Nous 

n’allons pas ouvrir pour la semaine de relâche et le lundi de Pâques puisqu’il n’y a pas 

assez de participants. 5-6 élèves voulaient venir à la relâche et 2 élèves voulaient venir 

pour le lundi de Pâques. 

 

➢ Retour sur la journée pédagogique du 9 janvier 2023 : Très belle journée, nous 

avons eu quelques problèmes avec la livraison de la pizza, mais la journée fut fort 

agréable. 

 

➢ Prochaines journées pédagogiques : Nous avons augmenté nos prochains ratios 

pour nos sorties puisque nous avons eu 145 inscriptions pour le centre des sciences, 

mais la compagnie ne peut pas nous recevoir. C’est un nombre record d’inscriptions 

en 25 ans. Mme Mitchell mentionne que pour les prochaines journées pédagogiques, 

il y aura encore un sondage, mais avec une date et une heure de fin pour s’inscrire. 

 

➢ Pour le temps des fêtes : Un comité du service de garde a organisé un défilé de Noël 

ainsi qu’un village de Noël collectif. Tous les groupes du service de garde ont participé. 

Certains ont fait des maisons avec des bonbons, d’autres des sapins. Il y a eu des 

photos dans l’info-express de janvier pour le montrer aux parents. 

 
14.0 MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS AU CENTRE DE SERVICES 

SCOLAIRE 
 

Mme Girard est allée à la dernière rencontre. Elle fut courte, mais fort 
intéressante puisqu’il y a eu présentation des différents programmes et 
parcours offerts au centre de services scolaire au secondaire afin d’obtenir un 
certificat ou un diplôme. Il y a aussi eu présentation des différents programmes 
pour les élèves ayant des besoins particuliers. 
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15.0 CORRESPONDANCE 
 

 Aucune correspondance 
 
16.0 AUTRES SUJETS : 
 

Critères d’inscription : Les parents avaient reçu les documents avant la 
rencontre. Tous les parents étaient en accord et il n’y avait pas de questions. 

 
Activités parascolaires, sessions d’hiver : Nous avons débuté notre dernière 
session de l’année. Toutes les activités parascolaires ont débuté sauf la 
photographie. Nous avons une belle variété d’activités. Mme Zosim mentionne 
la qualité des cours d’anglais offert à l’école. Nous allons aussi avoir la 
formation : prêts à rester seuls et gardiens avertis d’ici la fin de l’année. 

 
17.0 LEVÉE DE LA SÉANCE 
 

La séance est levée à 20 h 32 
 
 
 
 
-------------------------------------------    ------------------------------------------- 
Patricia Girard       Sophie Tougas  
Présidente       Directrice 


